

DECLARACION

PERIODO
PRESIDENCIAL
000031
ARCHIVO

El Comando en Jefe don Hernán Büchi, en su febril pretensión de sostener su imagen acercándose a la de don Patricio Aylwin, ha aceptado un supuesto debate por televisión entre los candidatos al que el suscrito les habría desafiado.

Tal desafío es rotundamente falso. Quien quiera que lea la correspondiente información se percatará que negué rotunda y definitivamente la posibilidad de que el señor Aylwin participase en un debate como el que, con pertinacia, intentan los dirigentes del señor Büchi.

Si desafié a la celebración de un debate entre los Comandos y al efecto sugerí un encuentro en la Población La Victoria. Tiene ella un sentido simbólico. Sus pobladoras fueron víctimas reiteradas de la represión; allí ejercieron su ministerio el P. Pierre Dubois, expulsado de nuestro territorio, y el P. André Jarlan, asesinado mientras leía el Evangelio. Ninguno de los responsables de estos hechos se encuentran entre los partidarios de Patricio Aylwin.

La manipulación tendenciosa de los hechos ahora se extiende a las palabras. El país puede juzgar a quienes ayer transformaron un accidente del tránsito en crimen político y hoy alteran groseramente los términos de una información periodística.

Emplazo a los miembros del Comando del señor Büchi a que demuestren la veracidad del desafío que dicen responder. Si lo pudieran demostrar, lo que no les será posible, podrá ser calificado como falto a la verdad. Si no lo hacen el país comprobará que son mentirosos.

Comprendo, por último, que algunos dirigentes del señor Büchi les moleste mi sentido de polémica. Soy de los que creen que quienes carecen de sentido del humor no merecen ser tomados en serio.

Enrique Krauss Rusque

Santiago, 31 de Octubre de 1989.

30/7/89

DIRIGENTE DE LA CAMPAÑA DE AYLWIN:

Krauss Insistió que No Habrá Debate por TV

PERIÓDICO
PRESIDENCIAL
000033
ARCHIVO

- Ayer reiteró que esa es la decisión final, pero en cambio emplazó al Comando de Büchi a sostener un encuentro en la población "La Victoria".
- Coordinador de la campaña de Büchi, Fernando Alvear, declaró que acepta analizar los programas de gobierno. Dijo que el país mira con asombro la decisión de Aylwin y su Comando.

El vicepresidente de la campaña de la Concertación, Enrique Krauss, reiteró ayer que definitivamente no habrá debate en televisión entre los aspirantes a la Presidencia de la República, Patricio Aylwin y Hernán Büchi.

El dirigente político declaró que no se modifica la decisión tomada por el Comando de campaña de Aylwin de no participar en debates televisivos. En cambio, desafió a la candidatura presidencial de Büchi a sostener un encuentro en la población La Victoria, en presencia de la televisión.

Por su parte, el coordinador de la campaña presidencial de Büchi, Fernando Alvear, manifestó que ese Comando está dispuesto a debatir y a analizar, en televisión, el programa de gobierno de ambos candidatos y los grandes temas que interesan al país.

Ratificó, también, que aún no recibe respuesta de la carta enviada a Enrique Silva Cimma, presidente de la campaña de Aylwin, invitando a Aylwin a un debate con Büchi.

ENRIQUE KRAUSS

Enrique Krauss, al ser consultado sobre las críticas de las candidaturas de Büchi y Errázuriz ante la decisión de no ir a un debate televisivo, expresó que "las apreciaciones de los otros comandos en relación con el debate televisivo corresponden a profetas que divagan en el desierto" y agregó que para definir este tema es necesario tener en cuenta varios aspectos.

"En primer lugar— dijo—, cuál es el sentido de un debate televisivo. Nuestra apreciación es que lo que se busca es una cátedra para realizar pedagogía política e informar al electorado sobre los grandes temas nacionales. Es una cuestión interesante de considerar. No lo es si lo que se busca es— como fluye de este febril requerimiento de las otras postulaciones— realizar una especie de show de espectáculo político".

Señaló que, en segundo lugar, "es imprescindible establecer si los debates televisivos en nuestro medio tienen un significado político electoral. La conclusión es que no es así. Al revés de lo que ocurre en países como Estados Unidos, Chile tiene una comunidad suficientemente informada de los temas políticos, de modo que muy poca gente se define en torno a esta clase de encuentros".

Expuso, en tercer lugar, que "vale la pena definir quiénes deben enfrentarse, y para esos efectos estimamos que por lo que significa la postulación Aylwin, desde el punto de vista de la historia política disponible y de los sondeos de opinión pública del período actual, ella representa sobradamente más del 50 por ciento de la opinión pública nacional. El resto es un segmento que se debe distribuir entre los dos candidatos restantes. Son ellos los que se tienen que enfrentar entre sí para que el país conozca cuáles de las posiciones sustentadas por Büchi y Errázuriz tienen más relevancia".

Comentó que "en ningún país, todos los candidatos se enfrentan con todos los candidatos. El debate presidencial de la campaña reciente en Estados Unidos se hizo entre Bush y Dukakis, porque representaban las dos corrientes políticas más importantes objetivamente consideradas", dijo. Al mismo tiempo, expresó que en la contienda electoral norteamericana había más de siete candidatos y ninguno de ellos apareció en la televisión".

"Aquí hay uno —enfaticó— que objetivamente, según los indicadores, es el que concita el apoyo mayoritario. ¿Por qué habría él de enfrentarse con quienes no tienen ningún indicativo

que se le acerque ni por asomo? El señor Büchi no supera el 30 por ciento. El señor Errázuriz rasguña el 10%. ¿Que se enfrenten entre ellos, porque ellos son los candidatos del continuo minoritario!" opinó Krauss.

Señaló el dirigente demócrata cristiano que "si el señor Alvear cree que las cuestiones en Chile se resuelven en la televisión, está profundamente equivocado, porque lo que ocurre es que están realizando una campaña que se piensa en inglés y se traduce con dificultad al castellano", al hacerle presente que las candidaturas de Büchi y Errázuriz sostienen que Aylwin elude el debate.

"Nosotros— agregó Krauss— hacemos una campaña chilena para los chilenos. Los desafiamos a un encuentro en la población La Victoria, para que allí vaya la televisión. Tanto respeto nos merecen los señores periodistas como los señores moderadores de la televisión como los pobladores de La Victoria. Allá los esperamos".

"Significa, por tanto, que no hay debate político", se insistió al dirigente del Comando de Aylwin. Su respuesta fue: "No hay debate televisivo. No hay cambios en eso. El 11 de marzo vamos a tener un debate con el pueblo, cara al pueblo y con participación del pueblo y no mediado por los creadores de marketing político", concluyó.

FERNANDO ALVEAR

Por su parte, el coordinador de la candidatura presidencial de Hernán Büchi, Fernando Alvear, frente a la declaración del comando de Aylwin, expresó que "el pueblo de Chile mira con asombro la posición adoptada por el señor Aylwin y su Comando de no aceptar debatir los programas de gobierno que ofrecen a la ciudadanía tanto su candidatura como la del señor Büchi".

Aseveró que "la invitación que este último le formulara para sostener debates en tres regiones del país para culminar en Santiago tiene por objeto poner de relevancia los problemas regionales, por una parte, y por otra, permitir que la nascente democracia chilena se funde sobre bases sólidas, donde los electores puedan emitir su sufragio con pleno conocimiento de lo que cada candidato ofrece".

Señaló Alvear que "llama la atención que quienes se proclaman «democráticos», en la primera ocasión que tienen para enfrentar sus ideas, rehuyan esta invitación".

Requerida su opinión sobre la demanda hecha por el comando de Aylwin de aceptar un debate para analizar los grandes temas que interesan al país, respondió Alvear que "el país quiere conocer cuál es el pensamiento de fondo del candidato de los 17 partidos concertados respecto de la institucionalidad política, las soluciones a los problemas de salud, vivienda, educación, y otros que ellos proponen".

Dijo que en cuanto a vivienda, la opinión pública conoce los alcances concretos del programa de Hernán Büchi, que son 130.000 soluciones anuales. En cambio —sostuvo—, no se conocen cifras reales en el programa de la Concertación. En materia de salud, también en el programa de Hernán Büchi se toman compromisos definitivos para resolver los problemas que aquejan a la población. Los debates presidenciales deben abordar estos grandes temas para que así la ciudadanía conozca efectivamente las opciones en juego".

Insistió en tal sentido Fernando Alvear que el Comando "está dispuesto a que en ese diálogo se debatan los programas de gobierno de ambos postulantes a la Presidencia de la República".

www.archivo.cl Aylwin.cl